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Уважаемые товарищи!
Поздравляю всех Детей войны с наступающим Новым 2025 годом!
В новом году Россия и весь мир отмечают 80-ю годовщину 

окончания самой кровопролитной войны за всю историю челове-
чества, участниками и последними свидетелями которой были 
Дети войны.

От всей души и чистого сердца хочу пожелать вам, чтобы гря-
дущий год был добрым и на земле воцарился мир. Чтобы все мы, 
наконец-то, позабыли обо всех горестях и невзгодах, окунулись в 
атмосферу душевного спокойствия и благоденствия. Пусть бой 
курантов подарит нам крепкие силы и здоровье, светлые надежды, 
благополучие и только радостные встречи. 

С Новым годом, с новыми надеждами и знаменательными событи-
ями, с новыми победами вместе с КПРФ. 

Председатель Адыгейского 
республиканского отделения 
ООД «Дети войны»        Валерий СОРОКОЛЕТ

Милые женщины!
Поздравляю вас с наступающим годом Змеи. Желаю мудрости в при-

нятии решений, гибкости в достижении целей и змеиной проницаемости, 
чтобы каждый шаг был верным и вел к исполнению ваших желаний.

Пусть 2025 год принесет в каждую семью счастье, здоровье, удачу, а 
хозяйка нового года покровительствует во всех ваших делах.

Председатель Адыгейского 
республиканского отделения 
ВЖС «Надежда России»         Татьяна ИЛЬИНОВА

Уважаемые соотечественники!
Мои дорогие друзья и товарищи!

Уважаемые жители Республики Адыгея,
земляки, товарищи!

Сердечно поздравляю Вас с наступающим годом 80-летия 
Победы советского народа в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов.

Пусть Новый год принесет Вам, Вашим родным и близким, дру-
зьям, добрым соседям, коллегам и товарищам по работе и служ-
бе – всему нашему народу исполнение лучших надежд и стремлений, 
крепкое здоровье, личное счастье и благополучие; станет годом 
нашей одной на всех победы над киевским бандеро-нацистским 
режимом и его западными хозяевами. Победы, как и в 1945-м, ради 
жизни и мира на Земле.

Залогом ее достижения служат мужество бойцов и командиров 
Вооруженных Сил России, всенародная поддержка специальной во-
енной операции, единство фронта и тыла, сплоченность сограждан 
вокруг государственного военно-политического руководства стра-
ны. Во всем этом – живое продолжение патриотических традиций 
Великой Отечественной войны против германского фашизма, ее 
немеркнущая победная память в наших сердцах. Подвиг отцов и 
дедов на той войне продолжают теперь сыновья, внуки и правнуки. 
Недаром Красное Знамя Победы и сегодня осеняет своим пламенным, 
окрыляющим светом российских воинов – защитников Отечества. 
Им наше братское поздравление с Новым годом, искреннее спасибо 
за все, что они совершают самоотверженно на поле боя во имя 
Родины и народа, ради мирного и счастливого будущего детей и 
внуков. И, конечно, наша массовая поддержка и помощь тем, кто и 
в Новый год на линии огня.

Пусть же наступающий Новогодний праздник с его сказочным 
очарованием, загадочной красотой и кипучей энергией поднимает 
народный дух, умножает силы трудового созидания и ратной добле-
сти, укрепляет связь времен и поколений, наполняет жизнь каждого 
и всех светлою надеждой, верой и любовью, радостью новых встреч, 
успехов, достижений и побед.

С Новым, 2025 годом, дорогие друзья!

Первый секретарь Адыгейского
республиканского Комитета,
член ЦК КПРФ                                                                 Евгений САЛОВ

В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ВОЖДЯ

Вот уже и 2025 год нетер-
пеливо стучится к нам в двери, 
предвещая радости и тревоги 
одновременно. С самых старо-
давних времен мы любим этот 
праздник, но хочется напомнить, 
особенно новым поколениям, что 
мы получили его в подарок от Пе-
тра I, издавшего в 1700 году Указ 
об изменении старого летоис-
числения и повеления – начинать 
Новый год с 1 января.

Русская зима стала прекрас-
ным символом Нового года, неся 
красоту и радость взрослым и 
детям. Решение свое Петр I на-
звал «добрым и полезным делом». 
И вот уже 325 лет украшаем мы 
наши дома и площади «от дере-
вьев и ветвей сосновых, еловых и 
можжевеловых», как было сказано 
в Указе.

Славная традиция встречать 
Новый год в семейном кругу ро-
дилась в Советском Союзе. В 
2025 году мы будем отмечать 
155-ю годовщину со дня рождения 
основателя Советского государ-

ства Владимира Ильича Ленина! 
Ленинский юбилей напоминает 
нам о необходимости сбережения 
советского опыта, превращения 
его в основу нового взлёта люби-
мой Отчизны. Это наша мечта и 
грандиозная историческая задача. 
И пусть на этом пути уготовано 
немало испытаний, нам помогают 
свет Великого Октября и сила духа 
борцов за правду и справедливость.

Мы, коммунисты, завершаем 
этот ответственный год в за-
ботах о достойной жизни труже-
ников. Помогая фронту, форми-
руем гуманитарные конвои для 
многострадального Донбасса, для 
вступивших в схватку с натовским 
фашизмом солдат и офицеров. Мы 
делаем так, чтобы после бесконеч-
ных обстрелов и бомбежек дети 
Донбасса могли встретить Новый 
год в лучших уголках России.

Символично, что грядущий год 
объявлен в нашей стране годом 
мира и единства в борьбе с фашиз-
мом и нацизмом. 9 мая исполнится 
80 лет со дня окончания самой 

страшной в истории человече-
ства войны.  Убежден, память о 
Великой Победе, героизм наших 
великих предков, участников 
обороны Москвы, Сталинграда, 
Курска и Одессы, Севастополя и 
Орла, освободителей Ленинграда, 
Киева, Харькова и Минска вдох-
новит сегодняшних защитников 
Донбасса и Луганщины на новые 
свершения, вселит в нас веру в 
торжество справедливости.

Празднуя наступление Нового 
года, пожелаем друг другу добра и 
мира и, сидя за праздничным сто-
лом, не забудем тех, кто сейчас 
стойко бьется на полях сражений 
и мерзнет в окопах. Расскажем о 
них нашим детям и внукам, вовле-
кая их в благородное дело помощи 
фронту, поддержки СВО. 

Будем строги и духовно со-
браны в дни этого январского 
праздника – впереди у нас много 
важных дел и трудных решений! 

Пусть новый 2025 год станет 
нашим помощником, соратником – 
годом свершения наших надежд!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
председатель ЦК КПРФ

В 145-ю годовщину со дня рождения И.В. Ста-
лина в Белореченском городском Парке Победы 
состоялась традиционная акция коммунистов 
Краснодарского краевого и Адыгейского ре-
спубликанского отделений КПРФ, а также пред-
ставителей Ленинского комсомола и пионерии, 
Союза советских офицеров Кубани, ветеранских 
и общественных организаций «Русский Лад», 
«Дети войны» и «Боевое братство» двух соседних 
регионов.

Мероприятие у памятника-бюста великого руково-
дителя СССР открыл и вел Н.В. Боровков – член Бюро 
Краснодарского крайкома КПРФ, первый секретарь 
Белореченского райкома партии, депутат районного 
Совета.

О выдающейся роли И.В. Сталина в развитии 
Советского государства и всего мира говорили в 

своих выступлениях: председатель Адыгейского 
республиканского отделения организации «Дети во-
йны» В.Ф. Сороколет, член Белореченского совета 
ветеранов Г.А. Рудометов, первый секретарь Шов-
геновского райкома КПРФ, депутат Государственного 
Совета-Хасэ Республики Адыгея С.М. Шевоцуков, 
первый секретарь Гиагинского райкома партии, 
депутат Государственного Совета-Хасе Республики 
Адыгея И.А. Викленко; секретари Белореченского 
райкома КПРФ О.Н. Беспалова и А.Б. Одарич; 
секретари Адыгейского рескома партии, депута-
ты Майкопского городского совета Н.А. Юрьев и 
М.С. Ситникова.

Активисты возложили цветы к бюсту-памятнику 
И.В. Сталина и к бюсту маршала К.К. Рокоссовского, 
чей день рождения 21 декабря также отмечается со-
ветскими патриотами.

www.kubkprf.ru

С Новым годом!
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Депутатские будни

СТАЛИН – ТЕОРЕТИК, ГЕОСТРАТЕГ, 
НЕПРЕВЗОЙДЁННЫЙ ТАКТИК

«Если мы напутаем в теории, то загубим всё дело, – 
заявил Сталин своим соратникам по партии. – «Без тео-
рии нам смерть, смерть». Так оно в итоге и оказалось. 
Через тридцать восемь лет после его смерти страны под 
названием СССР не стало. 

Значит, вопрос правильно ста-
вился. Разрушители страны Сове-
тов получили Нобелевские премии, 
музеи им, предателям, буржуазия 
открывает. А нам следует возвра-
щаться к истокам и смотреть, как 
большевики решали и теоретиче-
ские, и практические вопросы.

Мимо фигуры Сталина, этой 
исполинской фигуры рабочего дви-
жения, никак не пройти. Есть чему 
поучиться у него: у теоретика, не-
превзойдённого стратега и тактика.

Например, как строить социа-
лизм? Стоял этот вопрос в те пер-
вые годы Советской власти чисто 
в теоретической плоскости. И вот 
как решил его товарищ Сталин. К 
1925 году он уже во главе партии, 
а значит, и был неформальным 
главой государства. А это уже тот 
уровень руководителя, где необхо-
димо решать стратегические за-
дачи государства, мировой револю-
ции и не ошибиться. Капиталисти-
ческое окружение не простит моло-
дой советской республике ни один 
неверный шаг.

Истина всегда 
конкретна

Сталина в ранние годы теоре-
тиком особо никто не признавал. 
Но именно ему пришлось взять на 
себя эту тяжёлую ношу и начать её 
ещё и практически воплощать в 
жизнь.

Есть у меня на полке старая 
книга 1946 года издания. Называ-
ется «Вопросы ленинизма». Ав-
тор – Сталин. Так вот в этой книге 
в полемической форме разбирает-
ся вопрос строительства социализ-
ма в отдельно взятой стране. Логи-
ка у Сталина железная. В ней ще-
мится хвост всей оппозиции, Троц-
кому, Зиновьеву. Вот тебе и «серая 
личность». В конце жизни у этой 
«серой личности» начало выходить 
шестнадцатитомное собрание со-
чинений, да и в собственной библи-
отеке было 20 000 проработанных 
карандашом томов.

Сегодня из нашего ХХI века 
Сталин, этот «сын сапожника», 
смотрится как личность, равная 
по величине другой великой фи-
гуре ХХ века – Владимиру Ильичу 
Ленину.

Я процитирую врага, Черчил-
ля, который приехал в Москву в 
августе 1942 года. Во время встре-
чи с ним Сталин настаивал на от-
крытии Второго фронта. Черчилль, 
как обычно, заюлил. Но тут же 
предложил операцию «Торч», в 
Северной Африке. Вот что пишет 
Черчилль о «сером» Сталине: «В 
этот момент Сталин, по-видимому, 
внезапно оценил стратегические 
преимущества «Торч». Он пере-
числил четыре основных довода в 
пользу «Торч». Во-первых, это 
нанесёт Роммелю удар с тыла; 

во-вторых, это запугает Испанию; 
в-третьих, это вызовет борьбу 
между немцами и французами; 
в-четвертых, это поставит Италию 
под непосредственный удар. Это 
замечательное заявление произ-
вело на меня глубокое впечатле-
ние. Оно показывало, что русский 
диктатор быстро и полностью овла-
дел проблемой, которая до этого 
была новой для него. Очень немно-
гие из живущих людей смогли бы в 
несколько минут понять соображе-
ния, над которыми мы так настой-
чиво бились на протяжении ряда 
месяцев. Он всё это оценил молни-
еносно».

Троцкий же утверждает обрат-
ное, что Сталин политически близо-
рук: «выдающийся тактик, он не 
стратег». Ложь. История как раз го-
ворит об обратном. Сталин уникаль-
ный и стратег, и тактик.

Сталин –
организатор

Как проявился стратегический и 
тактический талант Сталина в годы 
гражданской войны? Три года смер-
тей, тифа, крови, жестокостей, по-
бед и поражений. Страшное время. 
Сталин в Царицыне в 1918 году. Ему 
даны Совнаркомом неограниченные 
диктаторские полномочия. Хлеб 
нужен Питеру. И Сталин начинает 
действовать. Меняется под тяжёлой 
сталинской рукой вся царицынская 
жизнь. Вводится железная дисци-
плина. Работает ЧК, Реввоенсовет 
10-й армии. Город, окружённый бе-
лыми и казаками, зажил трудовой 
жизнью. Одновременно он становит-
ся плавильным котлом, из которого 
выйдут будущие красные генералы, 
маршалы, комиссары. Сталин даёт 
хлеб!

В том же году на Восточном 
фронте, где наступал Колчак, созда-
ётся катастрофическое положение. 
Пала Пермь. Угроза Вятке. Совнар-
ком вновь направляет на помощь 
фронту Сталина. Наступает пере-
лом. 

1919 год. Под угрозой удара 
Юденича оказывается Петроград. 
Ленин посылает на это направление 
свою палочку-выручалочку – Стали-
на. Железной рукой наркомнаца 
восстанавливается порядок и дис-
циплина. И вновь перелом в воен-
ном положении. 

На Москву идут армии генерала 
Деникина. Сталин и здесь. У него 
созрел план разгрома Деникина 
через рабочий Донбасс, где удар-
ным кулаком станет конная армия 
Будённого, которую своим внутрен-
ним приказом создал Сталин. Стра-
тег превращается в великолепного 
тактика. И наоборот. На столетия 
вперед глядел «Чингисхан с теле-
фонной трубкой», как его называл 
Бухарин.

Победив в борьбе с оппозицией 
в конце 20-х годов в вопросе по-
строения социализма в одной 
стране, Сталин проводит ускорен-
ную индустриализацию.

Он, как марксист, хорошо по-
нимает, что мир стоит на пороге 
большой войны. Рынки собрались 
переделить Германия, Япония, 
США. Одним – рынки, а для Со-
ветского Союза – это вопрос жизни 
и смерти. Поэтому кровь из носа 
СССР должен за десяток лет пре-
вратиться в промышленную супер-
державу. Надо построить тысячи 
фабрик и заводов. И встретить во 
всеоружии принимающий коричне-
вый окрас передовой отряд миро-
вого капитала. Иллюзий насчёт 
пушистости капитализма у Сталина 
не было.

Кадры решают всё
Что делает стратег в этом слу-

чае? Он готовит страну и народ к 
будущей страшной войне. Начина-
ется форсированная индустриали-
зация, коллективизация, открыва-
ются тысячи рабфаков, институ-
тов. СССР нужны инженеры, кон-
структоры, высококвалифициро-
ванные рабочие, учёные, и Сталин 
всех их готовит. «Кадры решают 
всё». Знаменитая фраза Сталина. 
Советский Союз, под его руковод-
ством за несколько лет превраща-
ется в мощнейшую индустриаль-
ную державу. Война всё расстави-
ла на свои места. Как геостратег 
Сталин выиграл все, что только 
возможно. Многие просто не по-
нимают, какое наследство доста-
лось после смерти Сталина со-
ветскому народу: дружественный 
социалистический лагерь в Евро-
пе, а в Азии братские красные – 
Китай, КНДР, Монголия.

В 50-х годах прошлого века 
численность населения в мире со-
ставляла чуть более 2,5 млрд че-
ловек. И из них один миллиард 
человек находился в сфере влия-
ния Советского Союза. Представь-
те, какой рынок был у СССР для 
развития собственной индустрии. 
Только в Китае в то время прожи-
вало 600 млн человек.

То есть развивай любую от-
расль, совершенствуй производ-
ство, изобретай, учи и учись – и 
можешь совершенно не огляды-
ваться на капиталистический мир.

Никто тебя не тронет, не обидит, 
не уничтожит и никогда не введёт 
никакие санкции. А даже если вве-
дёт, то утрётся. 

Но, пожалуй, самое главное в 
другом. Именно в 50-е годы про-
шлого века Сталин решил вопрос 
о «мировой революции». Практи-
чески решил. Сделал её необрати-
мой. И вдруг…

Через три года грянул 20-й 
съезд КПСС, и от большого совет-
ского наследства хрущевские па-
дальщики начали в угоду Запада 
отрывать одно за другим друже-
ственные страны. С КНР начали, с 
интернационализма рабочего. 
Горько вспоминать. Борьбой «за 
мир» назвали разрушение системы 
социализма. Ну и докатились до 
сегодняшнего дня. Поэтому ныне и 
слышен возглас народа: «Где ты, 
товарищ Сталин, наш дорогой то-
варищ?»

Товарищ, верь, 
взойдёт она

Россия отброшена на сотню лет 
назад, в досоветский период. Как 
вырваться из этого исторического 
капкана? Идея обновлённого со-
циализма витает в воздухе всего 
земного шара. Дело за малым. 
Нужен крутой разворот. Вот на этом 
фоне и встает в огромный рост 
фигура титана товарища Сталина, 
теоретика и практика, геостратега 
и тактика. Слава товарищу Стали-
ну, его мыслям и делам!

Дмитрий ЩЕГЛОВ

С Новым 2025 годом!
Уважаемые друзья!

Братья по труду и оружию!
В эти новогодние дни каждый из нас надеется на лучшее, думает о 

счастье, о семье, о родных и близких, подводит итоги этого трудного 
для всей страны года, строит планы на будущее, вспоминает, что 
сделано, а что ещё осталось неисполненным.

2024 год был для нашего Отечества очередным годом испытаний, 
надежд и веры в неизбежную победу на фронтах специальной военной 
операции. Члены и соратники наших республиканских организаций – 
Союза советских офицеров и Общероссийского общественного дви-
жения «В поддержку армии, оборонной промышленности и военной 
науки», совместно с рескомом КПРФ, – усиленно помогают фронту, 
участвуют в сборе и отправке гуманитарных конвоев в помощь на-
шим героям на передовой, жителям присоединённых территорий 
Донбасса, Луганска, Запорожья и Херсона, помогают пострадавшим 
от рук украинских террористов жителям Курской, Белгородской и 
Брянской областей. Многие наши члены организации и сейчас в боевых 
условиях защищают интересы и суверенитет России в СВО – низкий 
им за это поклон и слава!

Наша страна готовится к празднованию 80-й годовщины Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне. Это обязывает 
нас решить главную задачу – достойно сохранить память для потом-
ков, преумножая славные боевые и трудовые традиции советского и 
российского народа.

Мы, как наиболее действенное и боевое крыло Коммунистической 
партии, призваны уберечь новое поколение от происков либерализма 
и соглашательства с политикой Запада в нашей стране, продолжать 
дело наших героических дедов и прадедов по освобождению мира от 
гнёта капитализма во имя торжества идей социализма, Ленинского 
наследия!

Желаю Вам, дорогие друзья и соратники, всего самого наилучшего, 
веры в торжество дружбы и справедливости, скорейшей Победы на 
фронтах специальной военной операции, мужества и стойкости на-
шим бойцам!

С Новым 2025 годом, друзья! 
Наше дело правое! Враг будет разбит! 

Победа будет за нами! Вместе мы – Сила! 

Председатель Адыгейской 
республиканской организации 
Общероссийского профсоюза 
военнослужащих                                                           Анатолий НАЗАРОВ,
 
Начальник штаба 
АРО Союз советских офицеров                                         Владимир КУЩ, 

Зам. председателя АРО ООД
«В поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной науки»                              Масхуд ХАКУНОВ

На социально 
значимые цели

Депутатскими поправками парламентариев-коммуни-
стов, во взаимодействии с коллегами из других фракций, 
увеличены на 97,6 миллиона рублей расходы республикан-
ского бюджета на цели социального развития.

В числе принятых Государственным Советом-Хасэ Республики Ады-
гея, на его 41-м заседании, 9 декабря, поправки депутатов фракции 
КПРФ к республиканскому бюджету на 2025 год об увеличении расходов:

– Адама Богуса (совместно с М. Ашевым и Э. Цеевым) – на 29 мил-
лионов 105 тысяч рублей: на капитальный ремонт хозяйственного 
корпуса и благоустройство территории Адыгейской республиканской 
школы-интерната для детей с нарушениями слуха и зрения;

– Евгения Салова (совместно с Л. Кушу, А. Чернышовой, И. Чески-
довым) – на 18 миллионов 229,3 тысячи рублей: на приобретение 
медицинского оборудования Адыгейской республиканской детской 
клинической больнице;

– Елены Москаленко (совместно с А. Чернышовой) – на 5 милли-
онов 100 тысяч рублей: на приобретение медицинского транспорта в 
рамках выполнения федерального проекта «Модернизация первичного 
звена здравоохранения»;

– Схатбия Шевоцукова (совместно с М. Кагазежевым, М. Пла-
ховой, И. Ческидовым) – на 39 миллионов 408 тысяч рублей: на 
газификацию республиканского социального приюта «Очаг» для детей 
и подростков;

– Евгения Салова (совместно с А. Купиным) – на 2 миллиона руб-
лей: Адыгейскому республиканскому общественному объединению 
«Ассоциация ветеранов СВО» на выполнение уставных задач и целей;

– Евгения Салова и Елены Москаленко (совместно с А. Колес-
никовым) – на 3 миллиона 330 тысяч рублей: на проведение 
археологических полевых работ на объекте культурного наследия 
«Кожжохская дольменная группа» и государственную историко-куль-
турную экспертизу;

– Евгения Салова и Елены Москаленко – на 444 тысячи рублей: 
на создание и эксплуатацию системы радиоэлектронной борьбы с бес-
пилотными летательными аппаратами.

Кроме того, достигнута договоренность о реализации в 2025 году 
предложения депутата Евгения Салова о финансировании из средств 
резервного фонда Кабинета Министров РА издания материалов 
XVIII международных научных чтений в АРИГИ им. Т.М. Керашева, по-
священных Дню славянской письменности и культуры (24 мая).

Пресс-служба рескома КПРФ
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Наши в Госсовете

ХРОНИКА 
работы фракции КПРФ в Парламенте Республики Адыгея 

в октябре – декабре 2024 года

В указанный период фракция КПРФ в 
Госсовете-Хасэ РА продолжала работу над 
выполнением предвыборной программы 
избирательного объединения «Адыгейское 
республиканское отделение политиче-
ской партии КПРФ» на 2021–2026 годы. 
Она велась по четырем основным на-
правлениям: законодательные инициативы 
депутатов-членов фракции; участие в 
контрольных парламентских мероприятиях; 
непосредственное представление интересов 
избирателей по их обращениям, письмам, 
заявлениям и жалобам; участие в обще-
ственно-политической жизни партии, респу-
блики, страны.

31 октября Госсовет-Хасэ РА принял на 
своем XXXIX-м заседании Закон Республики 
Адыгея «О внесении изменений в статью 4 
Закона Республики Адыгея «О реализации 
полномочий органов государственной власти 
Республики Адыгея в сфере отношений, свя-
занных с охраной окружающей среды», про-
ект которого был внесен в Госсовет-Хасэ РА 
в порядке законодательной инициативы 
депутатом Евгением Саловым.

На том же заседании Республиканский 
парламент принял по предложению комитета 
по туризму, экологии и природопользованию 
(председатель Евгений Салов) Закон Ре-
спублики Адыгея «О внесении изменений в 
Закон Республики Адыгея «О полномочиях 
органов государственной власти Респу-
блики Адыгея в сфере развития туризма» 
и  Закон Республики Адыгея «О порядке 
дополнительного использования средств 
республиканского бюджета Республики 
Адыгея для осуществления переданных 
органам государственной власти Республики 
Адыгея полномочий Российской Федерации 
в области лесных отношений». Их проекты 
были внесены в Госсовет-Хасэ РА Кабинетом 
министров Республики Адыгея.

По предложению комитета по туризму, 
экологии и природопользованию депутаты 
Госсовета-Хасэ РА поддержали на том же, 
XXXIX-м заседании проект постановления 
Правительства Российской Федерации «О 
внесении изменений в Постановление Пра-
вительства Российской Федерации от 21 мая 
2007г. № 304» (в части предоставления 
межбюджетных трансфертов из федераль-
ного бюджета, источником финансового 
обеспечения которых являются бюджетные 
ассигнования резервного фонда Прави-
тельства Российской Федерации, бюджетам 
субъектов Российской Федерации на финан-
совое обеспечение отдельных мер  по лик-
видации чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного  характера; осуществления 
компенсационных выплат физическим и 
юридическим лицам, которым был нанесен 
ущерб в результате террористического акта, 
и возмещение вреда, причиненного при 
пресечении террористического акта право-
мерными действиями ).

В тот же день, 31 октября, депутат Ев-
гений Салов внес в Государственный Со-
вет-Хасэ РА проекты законов «О внесении 
изменения в статью 16 Закона Республики 
Адыгея «О защите населения и территории 
Республики Адыгея от чрезвычайных ситуа-
ций природного и техногенного характера» и 
«О внесении изменения в статью 5 Закона 
Республики Адыгея «О пожарной безопасно-
сти в Республике Адыгея» в целях приведе-
ния в соответствие с Федеральным законом 
от 29 мая 2024 года № 125-ФЗ «О внесении в 
Федеральный закон «О защите населения и 
территорий от чрезвычайных ситуаций при-
родного и техногенного характера» и статьи 
16 и 18 Федерального закона «О пожарной 
безопасности».

25 октября, в Москве, вышла в свет 
книга «Линия Андропова», посвященная 
110-летию со дня рождения Ю.В. Андропо-
ва, выдающегося партийного и государствен-
ного деятеля советской сверхдержавы, 
Чрезвычайного и Полномочного посла СССР 
в Венгрии (1954–1957), председателя КГБ 
СССР (1967–1982), Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Вер-
ховного Совета СССР (1982–1984). В сбор-
нике, подготовленном к изданию Централь-
ным советом общественного объединения 
РУСО (Российские ученые социалистической 
ориентации), опубликован, наряду со статья-
ми других авторов, очерк члена ЦК КПРФ, 
историка, кандидата философских наук Ев-
гения Салова «Горячая осень 1956 года. 
Юрий Андропов: между венгерской контрре-
волюцией и хрущевским февралем».

В тот же день Евгений Салов принял 
участие в семинаре-совещании первых се-
кретарей региональных комитетов КПРФ. Он 
прошел в подмосковном поселке Снегири.

31 октября члены фракции Евгений Са-
лов, Ирина Викленко,  Елена Москаленко и 
Схатбий Шевоцуков встретились с кандида-

том на должность заместителя председателя 
Кабинета министров Республики Адыгея Хизи-
ром Хотко и кандидатом на должность Упол-
номоченного по правам человека в Республике 
Адыгея Михаилом Шебанцом. Кандидаты на 
упомянутые должности ответили на вопро-
сы членов фракции. По итогам обсуждения 
кандидатур фракция решила поддержать на 
заседании Госсовета-Хасэ РА их назначение 
на указанные должности.

В тот же день члены фракции приняли 
участие в работе XXXIX-го заседания Респу-
бликанского парламента.

1 ноября первый секретарь рескома, ру-
ководитель фракции Евгений Салов провел 
планерное совещание с сотрудниками аппа-
рата Адыгейского республиканского комитета 
КПРФ. Были рассмотрены текущие и перспек-
тивные вопросы организационно-партийной 
работы республиканского партотделения, 
включая подготовку к очередному пленуму 
рескома по вопросу «О задачах Адыгейского 
республиканского, городских, районных и 
первичных отделений партии по выполнению 
Постановления X-го Пленума ЦК КПРФ «Исто-
рический вклад социализма в разгром гитле-
ровского фашизма и японского милитаризма и 
задачи коммунистов на современном этапе».

5 ноября делегация рескома КПРФ при-
няла участие в прощании с ушедшей из жизни 
после тяжелой продолжительной болезни 
В.И. Непомилуевой, ветераном партии и 
педагогического труда, депутатом Государ-
ственного Совета-Хасэ Республики Адыгея 
в 1995–2001 годы, замечательным органи-
затором патриотической поисковой работы в 
станице Ханской. В составе партийной деле-
гации, выразившей соболезнование родным 
и близким В.И. Непомилуевой, были члены 
фракции, секретари рескома КПРФ Евгений 
Салов и Елена Москаленко.

8 ноября руководитель фракции, предсе-
датель парламентского комитета по туризму, 
экологии и природопользованию Евгений 
Салов направил председателю Государ-
ственного Совета-Хасэ Республики Адыгея 
Владимиру Нарожному предложения в План 
работы Совета законодателей при Федераль-
ном Собрании России и его президиума на 
2025 год. В их числе вопросы:

1. О включении в проект Федерального 
закона «О федеральном бюджете Российской 
Федерации на 2026 год и на плановый период 
2027 и 2028 годов» расходов на ассигнования 
из федерального бюджета дотационным субъ-
ектам Российской Федерации на компенсацию 
расходов железнодорожным компаниям-пере-
возчикам на организацию регулярного движе-
ния по территории названных выше субъектов 
Российской Федерации пригородных электро-
поездов по расписанию (графику), обеспечи-
вающему потребности пассажиров в массовых 
перевозках на самом безопасном и недорогом 
пригородном железнодорожном транспорте;

2. О внесении изменений в миграционное 
законодательство Российской Федерации 
в части урегулирования правоотношений, 
связанных с приемом не владеющих рус-
ским языком детей мигрантов в российские 
общеобразовательные школы. В данной связи 
предлагается установить законодательную 
норму об обязанности родителей детей ми-
грантов обеспечить их обучение русскому 
языку на уровне свободного владения его 
разговорной формой, что должно служить 
необходимым условием для приема, при 
наличии мест, в российскую общеобразова-
тельную школу. Предлагаемая норма позволит 
предупредить возникновение ситуаций, при 
которых в школьном классе преобладающие 
численно дети мигрантов не владеют русским 
языком, что по факту дезорганизует урок и 
не дает возможности учителю и учащимся 
достичь его учебной и воспитательной цели;

3. Инициировать, в целях исполнения 
конституционной нормы о русском языке, 
законодательное предложение о его обяза-
тельном использовании в наружной рекламе 
взамен рекламы англоязычной и (или) на 
иной иностранной лексике, в том числе – с 
использованием латинского алфавита, за 
исключением случаев, когда рекламируется 
продукция иностранной торговой марки. А 
также отменить дублирование на английском 
языке объявлений на русском языке на желез-
нодорожных вокзалах и станциях.

4. Инициировать, в порядке рекоменда-
ции Правительству Российской Федерации, 
разработку и принятие государственной про-

граммы «Возрождение отдаленных сельских 
населенных пунктов» на 2026–2030 годы в 
целях производственно-хозяйственного вос-
становления, инфраструктурного обустрой-
ства и социокультурного развития отдаленных 
деревень, сел, станиц, хуторов, аулов. Это 
позволит привлечь в отдаленные населенные 
пункты, переживающие социально-производ-
ственный и демографический упадок, специ-
алистов работоспособного возраста с семья-
ми, обеспечить их занятость, открыть перед 
ними перспективу жизни и труда в социально и 
культурно обустроенной сельской местности, 
в здоровой и живописной  природной среде, 
разбудит народную хозяйственную инициа-
тиву, будет способствовать возвращению в 
жизнь культурных и нравственных ценностей 
российского села. А умножение числа много-
детных сельских семей послужит решению 
демографической проблемы.

14 ноября под председательством перво-
го секретаря рескома КПРФ Евгения Салова 
прошло очередное заседание Бюро республи-
канского комитета партии. Его участники рас-
смотрели организационные вопросы текущей 
и перспективной партийной работы. Принято 
решение о созыве очередного пленума реско-
ма КПРФ 6 декабря текущего года по вопросу 
«О задачах Адыгейского республиканского, 
городских, районных и первичных отделений 
партии по выполнению Постановления X-го 
Пленума ЦК КПРФ «Исторический вклад со-
циализма в разгром гитлеровского фашизма и 
японского милитаризма и задачи коммунистов 
на современном этапе». А также по вопросу 
выполнения в Адыгейском республиканском 
партотделении Постановления X-го Пленума 
ЦК КПРФ о созыве в 2025 году очередного, 
XIX съезда партии.

В заседании Бюро рескома приняли уча-
стие и выступили члены фракции, секретари 
рескома КПРФ Елена Москаленко и Схатбий 
Шевоцуков.

С заключительным словом по вопросам, 
рассмотренным на заседании, выступил пер-
вый секретарь рескома КПРФ Евгений Салов.

19 ноября члены фракции Ирина Виклен-
ко, Елена Москаленко и Схатбий Шевоцу-
ков приняли участие в работе очередной, 
XL сессии Госсовета-Хасэ РА.

3 декабря депутат Госсовета-Хасэ РА, 
кандидат философских наук, офицер за-
паса ВС России Евгений Салов провел 
урок военно-патриотического воспитания на 
тему «Специальная военная операция Во-
оруженных Сил России по демилитаризации 
и денацификации Украины: уроки истории и 
современность» для старшеклассников По-
бединской средней общеобразовательной 
школы № 4 Майкопского района.

5 декабря председатель комитета по 
туризму, экологии и природопользованию 
Евгений Салов принял участие в работе 
Президиума Госсовета-Хасэ РА, предложив 
включить в повестку очередного, XLI-го 
заседания Республиканского парламента 
проекты законов «О внесении изменений в 
статью 5 Закона Республики Адыгея «О по-
жарной безопасности в Республике Адыгея» 
и «О внесении изменения в статью 16 Закона 
Республики Адыгея «О защите населения и 
территории Республики Адыгея от чрезвы-
чайных ситуаций природного и техногенного 
характера». Предложение было поддержано 
членами президиума.

6 декабря под председательством перво-
го секретаря рескома, руководителя фракции 
КПРФ в Госсовете-Хасэ РА Евгения Салова 
прошел очередной, XXVI-й Пленум Адыгей-
ского республиканского комитета партии. 
Его участники обсудили вопрос «О задачах 
Адыгейского республиканского, городских, 
районных и первичных отделений партии по 
выполнению Постановления X-го (октябрьско-
го) Пленума ЦК КПРФ «Исторический вклад 
социализма в разгром гитлеровского фашизма 
и японского милитаризма и задачи коммуни-
стов на современном этапе».

В работе пленума приняли участие и вы-
ступили члены фракции секретари рескома 
КПРФ  Схатбий Шевоцуков и Елена Мо-
скаленко.

С заключительным словом по вопро-
су, рассмотренному на пленуме, выступил 
первый секретарь рескома, член ЦК  КПРФ 
Евгений Салов. Он подчеркнул, что в основе 
решения задач, поставленных X-м Пленумом 
ЦК КПРФ, в Адыгейском республиканском 
партотделении лежит последовательное вы-

полнение Плана подготовки и проведения 
мероприятий, посвященных 80-летию Побе-
ды советского народа в Великой Отечествен-
ной войне 1941–1945 годов. Основной целью 
этой работы является всемерное содействие 
со стороны коммунистов и сторонников пар-
тии достижению победы  над украинским 
бандеро-нацизмом на фронтах специальной 
военной операции.

В тот же день депутат Евгений Салов 
провел внеочередной прием избирательни-
цы из Гиагинского района Евгении Крицкой, 
вдовы Александра Крицкого, народного 
депутата Верховного Совета и Государ-
ственного Совета-Хасэ Республики Адыгея 
первого и второго созывов, по ее просьбе.

9 декабря члены фракции Евгений Са-
лов, Ирина Викленко, Елена Москаленко 
и Схатбий Шевоцуков приняли участие в 
XLI-м заседании Госсовета-Хасэ Республики 
Адыгея.

В ходе заседания депутаты республи-
канского парламента приняли Закон «О 
республиканском бюджете Республики Ады-
гея на 2025 год и на плановый период 2026 
и 2027 годов». В него вошли депутатские 
поправки парламентариев фракции КПРФ 
на сумму 97 миллионов 616 тысяч рублей. 
Все они направлены на конкретные цели 
социального развития в интересах многона-
ционального населения республики.

18 декабря депутат Евгений Салов 
оформил подписку, за счет личных средств, 
на литературно-художественный и обще-
ственно-политический журнал «Литератур-
ная Адыгея» на 2025 год для Централизо-
ванных библиотечных систем Гиагинского и 
Майкопского районов.

19 декабря  председатель парламент-
ского комитета по туризму, экологии и при-
родопользованию Евгений Салов принял 
участие в заседании Президиума Госсовета 
РА, где предложил включить в повестку  
XLII-й сессии Республиканского парламента 
вопрос «О перспективах безопасной экс-
плуатации Краснодарского водохранилища 
в целях социально-экономического развития 
и устойчивого регулирования паводков для 
предупреждения чрезвычайных ситуаций, 
связанных с затоплением и подтоплением 
населенных пунктов Республики Адыгея 
и Краснодарского края». С информацией 
депутатам по данному вопросу выступят 
на заседании Госсовета-Хасэ РА директор 
филиала «Краснодарское водохранилище» 
Федерального государственного учрежде-
ния «Центррегионводхоз» Игорь Бадалов 
и руководитель Кубанского бассейнового 
управления Федерального агентства «Рос-
водресурсы» Роман Авдеев.

В тот же день под председательством 
первого секретаря рескома КПРФ Евгения 
Салова состоялось очередное заседание 
Бюро комитета республиканского отделения 
партии. Его участники обсудили текущие и 
перспективные вопросы партийно-политиче-
ской работы, в том числе связанные с завер-
шением 2024-го финансового года и состав-
лением Сметы доходов и расходов республи-
канского отделения КПРФ на новый 2025 год.

В заседании Бюро приняли участие 
члены фракции, секретари рескома Схат-
бий Шевоцуков и Елена Москаленко, а 
также – руководители партийных фракций 
в местных Советах народных депутатов: 
Николай Юрьев (г. Майкоп), секретарь ре-
скома; Татьяна Безусько (Майкопский рай-
он), член Бюро рескома; Схатбий Вороков 
(Кошехабльский район), секретарь рескома; 
и член партийной фракции в Майкопском го-
родском совете, секретарь рескома Марина 
Ситникова.

20 декабря депутат Евгений Салов 
передал в Майкопский казачий отдел через 
своего помощника на общественных началах 
Светлану Салову для казаков-участников 
СВО 70 новогодних подарочных наборов –
всего на 17 000 рублей.

25 декабря планируется заслушать на 
XLII-м заседании Госсовета-Хасэ РА, по ини-
циативе депутата, председателя комитета 
по туризму, экологии и природопользованию 
Евгения Салова, информацию директора 
филиала «Краснодарское водохранилище» 
Федерального государственного учреждения 
«Центррегионводхоз» Игоря Бадалова и ру-
ководителя Кубанского бассейнового управ-
ления Федерального агентства «Росводре-
сурсы» Романа Авдеева «О перспективах 
безопасной эксплуатации Краснодарского во-
дохранилища в целях социально-экономиче-
ского развития и устойчивого регулирования 
паводков для предупреждения чрезвычайных 
ситуаций, связанных с затоплением и под-
топлением населенных пунктов Республики 
Адыгея и Краснодарского края».

Пресс-служба рескома КПРФ
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Индекс ПА 116

Цена свободная

Опрос Социальный калейдоскоп

Новое в законодательстве

ГОД НЕ ОПРАВДАЛ
ОЖИДАНИЙ

Для большинства россиян прошедший 2024 год был ско-
рее тревожным и не оправдал ожиданий – таковы результа-
ты опроса, проведённого страховым домом ВСК среди своих 
клиентов. В опросе приняли участие 1,5 тысячи респон-
дентов по всей России, а проводился он в онлайн-журнале 
страхового дома ВСК «ВыИскали».

Несмотря на то, что участники 
опроса недовольны годом и его 
итогами в целом, большинство из 
них оптимистично смотрят в буду-
щее. Основные планы респонден-
тов на следующий год связаны с 
учёбой или ипотекой, а вот активно 
путешествовать в будущем году 
россияне не планируют. Вероятно 
потому, что денег на это в карма-
нах не имеется.

По итогам опроса страхового 
дома ВСК, почти 44% россиян 
считают, что 2024 год не оправдал 
их ожиданий. При этом небольшая 
доля, а именно 12,5% респон-
дентов, напротив, рассказали о 
переменах к лучшему, считая, 
что итоги года даже превзошли 
их прогнозы. В целом для 41% 
опрошенных прошедший год был 
скорее тревожным, по мнению 
31% россиян, год прошёл без 
каких-либо ярких событий и про-
исшествий, 13% довольны 2024 
годом. При этом они отмечают 
такие важные и положительные 
события в своей жизни, как рост 
доходов, устройство личной жиз-
ни, укрепление здоровья и новые 
перспективы в карьере.

40% россиян в 2025 году не 
планируют путешествовать. Прак-
тически четверть опрошенных 
планируют поездки только по 
России, и лишь 9% хотя бы раз 
за год собираются в зарубежное 
путешествие.

Среди планов россиян на сле-

дующий год самыми основными и 
распространёнными стали: начать 
обучение новой специальности 
(12,5%); оформить или закрыть 
ипотеку (12%); завершить учёбу, 
получить диплом (8,3%); сменить 
сферу деятельности (7,5%); всту-
пить в брак (5,8%).

Увы, как несложно понять по 
данным опроса, россияне скорее 
разочарованы уходящим годом, но 
при этом не теряют оптимистичного 
настроя. Да и как тут не разочаро-
ваться, когда цены растут, а доходы 
не меняются или вовсе уменьшают-
ся? Так, аналитики агентства Pro-
Vision Communications выяснили, 
что для россиян главным разоча-
рованием стал резкий рост цен на 
товары и услуги: он расстраивает 
77,6% респондентов. И пусть данная 
ситуация продолжается десятиле-
тия, к гадалке не ходи, для россиян 
из года в год эта проблема будет 
самой острой.

При этом на похожую, но более 
растянутую во времени инфляцию 
указали в качестве повода для рас-
стройства почти половина участни-
ков исследования (48,3%). То есть 
опять же проблема, которая бьёт по 
кошелькам россиян. На третьем ме-
сте оказались трудности с доступом 
в «Ютьюб»: так называемое замед-
ление стало болезненным. Казалось 
бы, сколько уже альтернативных 
площадок было создано для замены 
популярного американского видео-
хостинга, но для 41% респондентов 

проблемы с доступом на «Ютьюб», 
который за почти двадцать лет 
своего существования превратил-
ся в огромную видеотеку с трил-
лионами часов разнообразного 
материала, стали действительно 
болезненными.

К числу финансовых и око-
лофинансовых  «провалов» 
2024 года также относят рост 
стоимости валюты (26,3%), повы-
шение стоимости аренды жилья 
(17,1%) и отмену льготной ипотеки 
(10,2%). То есть основные про-
блемы россиян, за исключением 
доступа к «Ютьюб», вытекают из 
финансовых вопросов. Так, 43,4% 
огорчены неизменившимися дохо-
дами, а 37,1% – тем, что не смогли 
накопить планируемую сумму. 
Четверть участников опроса сожа-
леют, что мало путешествовали в 
2024 году, а почти каждый пятый – 
что не купил квартиру или авто.

Важно обратить внимание, что 
уходящий год, объявленный Годом 
семьи, разочаровал одиноких 
россиян, которые так и не смогли 
найти свою любовь и обзавестись 
своей семьёй. Почти 15% респон-
дентов сожалеют о своём одино-
честве, а каждый десятый житель 
страны – о том, что в уходящем 
году не познал радости материн-
ства или отцовства.

Как бы то ни было, этот год 
стремительно нас покидает, а 
вместе с ним и некоторые про-
блемы, которые он принёс или 
же перенял из прошлых лет, но 
вот самый основной вопрос – до-
ходы и расходы населения – не 
оставит нас и в будущем году. 
Пока экономика государства будет 
выстроена в интересах богатых и 
нечистых на руку дельцов, а не 
трудового народа, эта беда будет 
преследовать нас десятилетиями, 
и, к сожалению, оптимистичный 
настрой нас не спасёт.

Владислав ГОНЧАРОВ,
газета «Правда» № 141 (31634) 

Недовольство зарплатами
Почти две трети россиян недовольны своим уровнем дохода – об 

этом свидетельствует опрос сервиса автоматизации найма с AI-
инструментами Huntlee. При этом треть респондентов хотели бы полу-
чать в полтора раза больше, 18% хотели бы увеличить свой доход на 
треть, а 14% всех опрошенных не отказались бы от зарплаты в два раза 
больше. Отмечается, что молодежь чаще недовольна своим уровнем 
дохода. Также наиболее часто недовольны зарплатами преподаватели 
и работники сельскохозяйственного сектора. Также 35% опрошенных 
заявили, что будут просить повышения зарплаты у работодателя, а еще 
29% планируют найти подработку.

Праздничный стол стал дороже
Стоимость приготовления традиционного новогоднего салата «се-

ледка под шубой» увеличилась на 11% в сравнении с прошлым годом. 
Такие цифры приводит компания АТОЛ. Согласно исследованию, в 
среднем салат удастся приготовить за 512 рублей. Цена на большинство 
ингредиентов салата выросла – больше всего подорожала сельдь (на 
11%) и морковь (на 10%). Оливье в этом году получится приготовить за 
903 рубля, что на 7% больше прошлогодних затрат. В нем сильнее все-
го подорожали картофель (на 21%) и яйца (на 19%). Впрочем, дороже 
выйдут не только салаты – мандарины подорожали на 18%, красная 
икра – на 12%, шампанское – на 13%.

Рекордное число разводов
ВЦИОМ сообщил, что Россия вышла на третье место в мире по числу 

разводов. Об этом заявила советник гендиректора организации Елена 
Михайлова. В 2024 году соотношение количества разводов и заключае-
мых браков достигло максимального значения. Несмотря на «Год семьи», 
на десять новых браков в стране приходится восемь разводов. При этом, 
как отмечают во ВЦИОМ, помимо системных проблем со снижением 
значимости института официального брака, на эту статистику влияют и 
люди, которые фиктивно разводятся с целью получения соцподдержки 
от государства.

Нехватка кадров
Сервис поиска работы Hh.ru проанализировал нехватку соиска-

телей в различных сферах в 2024 году. Исследование показало, что 
больше всего не хватает дворников, они сместили с позиции лидера 
антирейтинга – токарей, которые теперь находятся на втором месте. 
На третьем месте продавцы и кассиры – в торговле ситуация за год 
сильно ухудшилась. Не хватает также поваров и врачей. Отмечается, 
что сильно увеличился дефицит соискателей на такие профессии, как 
сварщик, маляр и товаровед. Наиболее резко при этом уменьшилось 
количество желающих работать коллектором. Всего, по оценке Hh.ru, по 
итогам года 24 из 174 классифицируемых сервисом профессий являются 
остродефицитными.

Газета «Советская Россия»

Что нас ждёт в 2025 году: 
разбираем новые законы

МРОТ, пособие 
по безработице 

и прожиточный минимум

Минимальный размер оплаты труда 
(МРОТ) в 2025 году вырастет до 22 440 руб-
лей. МРОТ является базовой единицей для 
расчёта большинства пособий и выплат, 
которые увеличатся автоматически.

На 4,3% проиндексируют размер посо-
бия по безработице: максимальный размер 
в первые три месяца безработицы возрастёт 
до 14 742 рублей, затем будут платить по 
5762 рубля. Минимальное пособие составит 
1729 рублей. Предпенсионеры, которые 
остались без работы, могут получать мак-
симальную сумму пособия в течение всего 
времени, пока стоят на учёте в Центре за-
нятости населения.

На 2025 год средний прожиточный мини-
мум пенсионера по РФ установлен в сумме 
15 250 рублей. Неработающим пенсионе-
рам, общий доход которых, с учётом пенсии 
и других соцвыплат, меньше прожиточного 
минимума, который установлен в регионе, 
где они живут, полагается социальная до-
плата до этой величины. Доплату назначают 
автоматически, по данным выплатного дела 
о размере пенсии.

Пенсионерам
В 2025 году продолжит действовать пере-

ходный период пенсионной реформы, который 
установлен для постепенного увеличения пен-
сионного возраста. Напомним, что продлится 
он до 2028 года.

В наступающем году по общим основани-
ям пенсионером никто не станет. Мужчинам 
1962 года рождения и женщинам 1967 года 
рождения страховая пенсия по старости будет 
назначена только в 2026 году, по достижении 
ими возраста 64 и 59 лет соответственно.

Страховую пенсию по старости смогут 
оформить те, кто имеет право на досрочное её 
назначение. При этом потенциальные пенсио-
неры для оформления выплат должны иметь 
страховой стаж не менее 15 лет.

А требования к числу пенсионных баллов 
(ИПК), которые нужно заработать для назна-
чения пенсии, достигнут своего максимума. 
Теперь потенциальному пенсионеру их нужно 
будет не меньше 30.

С 1 января 2025 года пенсионерам, кото-
рые получают страховые пенсии по старости, 
инвалидности и по случаю потери кормильца, 
выплаты проиндексируют на 7,3%. Индекса-
ция коснётся не только неработающих пенси-
онеров, как было в предыдущие восемь лет, 
но и работающих. Работающим пенсионерам 

теперь снова будут индексировать пенсии с 
1 января, но индексация для них будет лишь 
частичной, не такой, как у неработающих.

Социальные пенсии планируется проиндек-
сировать также на 7,3% с 1 апреля 2025 года, 
а «военные» – на 4,5% с 1 октября 2025 года.

Пишущим в госорганы
Если вы обращаетесь за решением своих 

вопросов к органам власти или в государ-
ственные учреждения и привыкли направлять 
свои письма по электронной почте, то с весны 
2025 года на такие обращения вам отвечать 
не будут. Дело в том, что по электронной по-
чте в госорганы приходит много спама, что 
затрудняет их работу. По новым правилам 
ответить на ваше обращение обязаны будут в 
случае, если вы подадите его на бумаге либо 
отправите через Госуслуги. А вот ответ вам 
пришлют на электронную почту, которая ука-
зана в аккаунте Госуслуг. Срок рассмотрения 
обращений остался, как и прежде, 30 дней.

Налогоплательщикам
В будущем году начнёт действовать пяти-

ступенчатая шкала НДФЛ. Налог в размере 
13% будут платить те, у кого годовой доход 
не превысит 2,4 млн рублей. С дохода свыше 
2,4 млн до 5 млн рублей придётся заплатить 
уже 15%, от 5 млн до 20 млн рублей – 18%, 
от 20 млн до 50 млн рублей – 20%, а более 
50 млн рублей – 22%.

Те, у кого есть несовершеннолетние дети, 
будут платить меньше налогов. Стандартный 
налоговый вычет на второго ребёнка воз-

растёт с 1400 рублей до 2800 рублей, а на 
третьего и последующих – с 3 тыс. до 6 тыс. 
рублей. Увеличат и лимит доходов, по дости-
жении которого полагаются такие вычеты, – с 
350 тыс. до 450 тыс. рублей.

Появится новый налоговый вычет для тех, 
кто выполнил нормативы ГТО («Готов к труду и 
обороне») и прошёл диспансеризацию. Вычет 
в размере 18 тыс. рублей можно оформить за 
год, когда человека наградили значком ГТО.

В будущем году можно будет оформить 
социальные вычеты в повышенном размере 
по расходам за 2024 год. Так, размеры вы-
чета на лечение, приобретение лекарств, 
обучение и занятие спортом возросли со 120 
тыс. до 150 тыс. рублей. Вычет на обучение 
детей увеличился с 50 тыс. до 110 тыс. ру-
блей на одного ребёнка для обоих родителей.

Владельцам 
домашних животных

Шесть лет назад был принят закон, кото-
рым установлены требования об ответствен-
ном обращении с домашними животными. 
Но никаких наказаний за нарушение этих 
требований не было. Это позволяло недо-
бросовестным хозяевам выгуливать своих 
питомцев без поводков и намордников, в 
неположенных местах (например, на детских 
площадках), выпускать их на самовыгул.

Ситуация изменилась с внесением по-
правок в ст. 8.52 КоАП РФ. Теперь за наруше-
ние правил содержания домашних животных 
хозяину придётся уплатить штраф. Размер 
его будет от 1,5 тыс. до 3 тыс. рублей.

www.sberbankaktivno.ru


